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Sitzungsprotokoll  
 

Fachschaft Medizin und Gesundheit 

Protokollantin Pia Reckendrees 

14.04.2021 
 
 

Anfang der Sitzung um 19:04 Uhr 

 
 

1 Anwesende 
 
1.1 gewählte Mitglieder 
 

• Marieke Ritz 
• Frederike Heiden 
• Max Moll 
• Henrieke Rogmann 
• Lena Staab 
• Pia Reckendrees 
• Martin Fuckerieder 
• Elisabeth Unrauh 
• Lynn Wernecke 

 
1.2 kooptierte Mitglieder 
 

• Emily Troche 
• Greta Mostert 
• Laura Schmidt 
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1.3 Gäste 
 
• Isabella Miller 
• Hannes Iven 
• Freddy Tiedemann 
• Andrea Schulze 
• Johanna Milde 
• Pia Hawranek 
• Lena Cramer 
• Wiebke Schlenger 
• Florian Marwitz 
• Annika Föhr 
• Moritz Presl 
• Annika Goldammer 
• Oliver Schaltegger 
• Julian Schwarting 
• Merle Roeren 
• Jessica Gilmore 
• Daniela Kampmeyer 
• Madeleine Gausepoh 
 

2 Beschlussfähigkeit  
 
 
Die Beschlussfähigkeit ist mit 9 gewählten Mitgliedern vorhanden.  
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3 Gäste 
 
3.1 Famulaturreife Frau Kampmeyer 
 
Frau Kampmeyer berichtet über ihre Intention den Inhalt der Untersuchungskurse zu 
aktualisieren. Sie steht in Kontakt mit Herrn Westermann und möchte am kommenden Freitag 
ihren Überarbeitungsvorschlag einreichen. Außerdem fragt sie nach Meinungen der 
Studierenden. Die Studierenden äußerten sich insgesamt positiv zu den anstehenden 
Änderungen und teilten ihre Ideen. Frau Kampmeyer sieht die neue Approbationsordnung als 
Chance für positive Änderungen. Zumal die Kurse auch überarbeitet werden müssen, um die 
Studierenden für die neuen Prüfungen vorzubereiten. Auch den Vorschlag die U-Kurse 
interprofessioneller zu gestalten, nahm sie an.  
 
3.2 AG Neugründung Ernährung  
 
Oliver Schaltegger stellt die Organisation PAN (Physicians Association for Nutrition) vor. 
Hierbei handelt es sich um eine internationale Organisation, welche sich für die Aufklärung 
gesunder Ernährung und Ernährungsmedizin einsetzt. Sie möchten eine AG der Fachschaft 
werden, stellen sich aber in den kommenden Wochen bei weiteren Fachschaften der Uni vor. 
Es wird auf die AG Kalle Küchenmaus hingewiesen, wo es noch viele Materialien gibt, die 
hoffentlich von PAN verwendet werden können.  
 
Es erfolgte eine Abstimmung mit: Ich bin dafür, dass PAN zu einer AG der FS MuG wird. 
Die Wahl wurde mit 9 Ja-Stimmen einstimmig angenommen. 
 
3.3 Vorstellung neue Kerngruppe 
 
Die neue Kerngruppe hat sich mit einer wunderschönen Power-Point-Präsentation vorgestellt. 
 
3.4 Vorbereitung Studis auf humanitäre Hilfe (Pia Hawranek) 
 
Pia Hawranek sucht Rat wie sie auf das Thema Humanitären Hilfe mehr aufmerksam machen 
kann. Sie wurde darauf hingewiesen, dass die Studiengangleitung Medizin bei solchen 
Themen immer offen ist und es bestimmt möglich wäre ein Wahlfach zu kreieren. Die 
Fachschaft bot ihr außerdem Hilfe bei weiteren Fragen an. 
 

4 Berichte 
 
4.1 Madeleine Gausenpohl 
 
Madeleine Gausenpohl hat ihr Amt aufgrund ihrer Master-Arbeit niedergelegt.  
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4.2 Bericht Gesundheits- und Hochschulpolitik 
 

• Treffen mit Herrn Steinhäuser (stellvertretender Studiengangleiter Medizin) 
- Seine Tätigkeiten in der Position besprochen. Außerdem ist er offen für 

weitere Treffen 
• Treffen mit Prof. Westermann 

- Studierende der Medizin in der Klinik dürfen sich Impfen lassen.  
• Interprofessionalität Außerordentliche Sitzung 

- Leider nahmen nur gewählte Mitglieder der FS MuG teil. Trotzdem wurden 
gute Ideen besprochen 

• Ergo/Logo 
- Modul Lebensweltorientierung in der Ergotherapie. In diesem Modul geht es 

um die Themen Inklusion und Teilhabe.  
 
4.3 Stupa 
	
Es wurde für eine Aufwandsentschädigung für Mitglieder in studentischen Gremien 
gestimmt. Es wird jetzt ein Konzept entwickelt, wie die Gelder-Verteilung aussehen soll.  
 
4.4 SAM 
	
Am Montag fand die erste SAM Sitzung von diesem Semester statt. Die 
Promotionskommission arbeitet an Kriterien wie die Arbeiten gleich bewertet werden sollen. 
Eine Campuslizenz für eine online Plattform wie zum Beispiel Amboss ist noch immer in 
Arbeit.  
 
4.5 Teddyklinik 
	
Die Teddyklinik plant ein Filmprojekt, welches dieses Wochenende aufgenommen wird.  
 
4.6 Emsa  
 
Emsa-Lübeck ist seit letztem Wochenende Full-member der Emsa-Europe. 	
	
	
4.7 Medical Students for Choice 
 
Ein online Abend für Mitgliedergewinnung und Vorträge sind in Planung.  
 
 
 
 
 
5 Abstimmungen 
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5.1 GO-Änderung 
 
Abstimmung über die GO-Änderung: „Ich bin dafür die GO wie angegeben abzuändern“. Die 
Änderung wurde mit 9 Ja-Stimmen einstimmig angenommen.  
 
 
5.2 Protokolle 
 
Es wurde über die Protokolle vom 20.01.2021 und 03.02.2021 abgestimmt. Ich bin dafür, die 
Protokolle mit den besprochenen Änderungen hochzuladen. Die Protokolle wurden mit 9 
Stimmen einstimmig angenommen.  

5.2 MV der BvMD 
 
Die MV findet vom 7.05.2021 bis 9.05.2021 statt. Eine Abstimmung über die 
Teilnehmer*innen fand statt. Ich bin dafür, dass Axel Schüle, Emily Troche, Laura Boettcher 
und Laura Schmidt an der MV teilnehmen dürfen. Die Abstimmung wurde mit 8 Ja-Stimmen 
einstimmig angenommen. Lynn Wernecke hatte technische Schwierigkeiten und konnte an 
dieser Abstimmung nicht teilnehmen.  

 

6 Ziele fürs SoSe 
 
Die gewählten Mitglieder der FS MuG legen ihre persönlichen Ziele und Ziele der Fachschaft 
fest. Außerdem soll es ein Arbeitswochenende geben, um „To-Dos“ abzuarbeiten.  
  
 
7 Mezis 
 
Mezis steht für „Mein Essen zahle ich selbst“. Diese Organisation klärt über die 
Beeinflussung der Pharmaunternehmen im Gesundheitssystem auf. Frederike Heiden schlägt 
eine Kooperation in Form von zum Beispiel Workshops oder Vorträgen vor und fragt nach 
Rückmeldung und Meinungen der Fachschaft. Insgesamt positives Bild und es soll an einem 
Kontaktaufbau gearbeitet werden.  
 
 
8 ‚Wechslertreffen’ 
 
Frederike Heiden hatte die Idee einen online Abend für Studierende zu organisieren, die 
dieses Semester nach Lübeck gewechselt sind. Dieser soll einen einfacheren Einstieg in dieser 
schwierigen Zeit ermöglichen, sodass die „neuen Studierenden“ Kontakte knüpfen können. 
Laura Boettcher wird sich um die Organisation kümmern.  
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9 Zentrales Verfügbarmachen von hilfreichen Dokumenten im 
Studium  
 
Lena Cramer möchte den Austausch von Lernzetteln/Zusammenfassungen verbessern (wenn 
möglich auch auf interprofessioneller Ebene). Die Idee das ganze über die Altklausuren- 
Plattform laufen zu lassen, schien am sinnigsten. Sie wird einen Slackchannel erstellen, zur 
genaueren Ausarbeitung eines Systems und um eine Übersicht des Ordnungszustandes der 
einzelnen Studiengänge zu bekommen.  
 
 
10 Termine 
 
Auswertung der Umfrage, um einen neuen Sitzungstermin zu finden.  
 
 
11 Sonstiges 
 
Laura Boettcher rückt als gewähltes Mitglied in die Fachschaft nach.  
 
Ein Foto der Fachschaft wurde per Screenshot gemacht. Alle Mitglieder gaben ihr 
Einverständnis dieses auf dem Fachschafts-Instagram zu posten. 
 
 
 

 
 
 

Ende der Sitzung um 22:40 Uhr  
 
 
 

Nächste Sitzung 

 26.04.2021 um 18 Uhr im Frederike Heiden’s Webex Raum 

Protokollantin Lynn Wernecke 
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